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职工宿舍覆盖免费WIFI

2009年， 北京以岭药业有限
公司入驻大兴区生物医药基地。
“当时的生物医药基地， 远没有
现 在 的 热 闹 繁 荣 。 周 边 配 套
不 完 善 ， 从宿舍的窗户望去 ，
全部都是玉米地， 有些小路窄的
车都过不去。” 公司工会主席卢
珍 珍 回 忆 起 刚 来 基 地 时 的 情
景 。 直到2011年北京以岭药业
有限公司工会成立， 公司周边虽
然有了快速发展， 但配套设施依
然不完善， 这也给工会工作提出
了挑战。

公司职工大部分为非京籍 ，
在北京的生活成本很高。 为此 ，
公司专门为职工提供免费宿舍，
包括单人间 、 双人间 、 四人 间
和六人间 。 随着员工的不断增
加， 为了满足年轻人对网络的需
求， 自2012年开始， 公司在整个
宿舍区域实现了无线WIFI覆盖。
在一次职代会上 ， 职工代表反
映， 宿舍网络不流畅， 还经常掉
网， 希望能予以解决。 公司工会
立即与相关部门协调， 公司行政
领导也非常重视， 共同推动更换
了网络服务商。 此外， 每年还会
根据需求增加带宽， 保证员工流
畅地使用网络， 观看视频。

为了节省员工的生活成本 ，
公司工会的关爱体现在每一处小
细节， 通话免费便是其中之一。
在公司内部， 投资建立了手机集
团网， 纳入网络的员工之间接听
电话全部免费。 “我们每位员工
都有自己的小号， 大家相互之间
接听电话既方便也不用花钱 。”
卢珍珍告诉记者。

职工吃上了孝心馒头

“民以食为天”， 职工们也不
例外， 尤其是在一个制药企业，
对职工的饮食安全似乎更为注
重。 食堂所有的物品都通过正规
渠道采购， 每周还会张贴出一周
食谱， 通过不同的饮食搭配， 让
职工们吃的营养放心。

“我们的午餐是免费的 ， 早
餐和晚餐象征性地收取职工1块
钱到1块五毛钱， 就是希望降低
职工的生活成本 ， 减轻职工负
担。” 卢珍珍告诉记者， “每个
月， 公司要支付近10万元用于职
工食堂， 以改善职工伙食， 让职
工们吃的更加安全放心。”

2014年， 大兴区总工会举办
的 工 会 会 员 免 费 领 取 孝 心 馒
头活动受到了职工的广泛欢迎。
北京以岭药业有限公司工会也通
过区总 ， 与活动合作商取得联
系， 并提出为公司职工食堂提供
孝心馒头的合作意向。 2015年 ，
职工食堂的面点开始由孝心馒头
配送。 通过面肥发酵的馒头口感
十足， 受到了职工的一致好评。

如今的职工食堂， 每天都有
不同的菜样。 早餐的种类越来越
丰富， 为了增加面点种类， 工会
号召后勤的职工一起参与到面点
的制作中来， 有包子、 花卷、 面
条等等， 增加了员工就餐选择。
午餐和晚餐讲究荤素搭配， 营养
均衡。 传统节日时， 更是提升标
准及增加特定菜品， 例如春节有

饺子， 元宵节有元宵， 端午节吃
粽子等， 充分烘托节日气氛。 食
堂的改良， 让职工们的饮食有了
显著提升， 在工会开展的职工食
堂满意度调查中， 大家一致表示
很满意。

回老家有班车直接送达

每到周末， 职工小米总是很
兴奋， 不是因为忙了一周终于可
以休息， 而是因为她又可以回石
家庄跟家人一起过周末了。 能够
享受家庭团员的温暖， 小米最想
要感谢的就是以岭药业有限公司
和工会的领导们。

为了方便职工出行， 在原公

司工会主席、 现任公司总经理张
志广的提议下， 北京以岭药业有
限公司购置了2辆班车 ， 一辆是
37座的大巴， 一辆是19座的中型
车， 并将这两辆班车充分利用起
来。 由于很多职工都是河北人，
每周， 公司都会发一次回河北石
家庄的免费班车， 一路上可以经
过河北很多地方， 顺路的职工都
可以坐上车直接回家。 “这个过
程很有意思， 刚开始做的满满当
当的车， 然后一路走一路下人，
到石家庄就剩几个人了。” 卢珍
珍笑着说， “职工们很珍惜回老
家的机会， 也很感谢公司做出这
样的安排。”

由于公司附近至今没有一家

大型超市， 职工购买生活必需品
并不是很方便。 为了解决这一实
际困难 ， 也为了职工的安全考
虑， 公司决定每周二、 周四晚上
6:00发一趟去黄村超市的购物班
车， 晚上8:00统一从黄村出发回
公司。 有购物需求的职工可以直
接坐上免费班车去超市， 这大大
方便了职工生活。

文体活动职工乐翻天

北京以岭药业十分注重团队
建设和文化建设， 因此对职工文
体活动的支持力度很大 。 在公
司， 每年都有自己的品牌活动，
其中亲子活动和趣味运动会成为

职工们最喜爱、 最期待的两个品
牌活动。 每年一届的趣味运动会
让职工们充满了欢乐 。 踩气球、
踢毽子、 拔河等等， 比赛项目的
设置不仅放松了职工身心， 还增
进了职工间的情感交流。 而亲子
运动会更增进了职工和孩子之间
的感情。

在采访时， 卢珍珍拿来一幅
长约1.5米、 宽1米的画， 上面用
褐色的颜料画了一个树干， 树枝
在白色的画纸上蔓延开来， 枝桠
上缀满了五颜六色、 大小不一的
圆点儿。卢珍珍告诉记者，这是今
年6月初亲子活动的签到墙， 由
公司工会自己制作， 一名工会干
事画了树的枝干， 并在签到时，
让孩子们在枝干上画上了许多小
圆点儿， 代表着树叶和希望。

目前， 北京以岭药业已经举
办了三次亲子活动。 与前两届不
同的是， 今年的活动将职工和孩
子们带到了户外 ， 并设置了种
菜、 栽培、 手绘风筝等环节， 让
孩子们亲自体验农场生活， 感受
劳动的辛苦， 增强动手能力。 在
种菜环节 ， 一双双小手 儿 ， 认
真地将蔬菜放进土里 ， 画面十
分可爱。 在手绘风筝环节， 家长
和孩子们一起画上卡通人物、 小
动物、 小花等图案， 并将风筝放
飞， 大家玩得非常开心。

此外， 公司工会还积极参加
大 兴 区 总 工 会 和 生 物 医 药 基
地总工会举办的各项文体活动，
并取得了不错的成绩， 已经在辖
区小有名气。 在今年基地总工会
举办的跳绳比赛中， 北京以岭药
业派出2个队， 共30人参加； 每
年的环湖长跑， 总少不了北京以
岭药业职工们的身影； 每年一届
的篮球赛， 北京以岭药业的职工
们总是拼尽全力……丰富的文体
活动， 让职工在繁忙的工作中彻
底放松了身心， 他们变得更加热
爱生活， 热爱工作， 热爱家庭。

———北京以岭药业公司工会工作纪实（上）

吃 住 行 玩
职工最需要的就是工会最关心的

宿舍覆盖无线WIFI、
食堂有了孝心馒头、 回老
家有班车送达、 亲子活动
每年一届、 趣味运动会职
工乐翻天、 创新工作室请
专家授业、 民主管理职工
说了算……在北京以岭药
业有限公司， 无论是在工
作上还是在生活上， 职工
们总能感受到公司工会的
贴心服务。 工会成了职工
和企业之间联系沟通的桥
梁， 职工通过工会向企业
提出诉求， 企业也因工会
的存在而稳定了职工队
伍， 实现了新发展。

家长和孩子们开心地玩游戏

亲子活动合影

拔河比赛职工拼尽全力


